

DIARIO

DE PALMA



del jueves 9 de

abril de 1812.

Santa Maria Cleofé, y Santa Casilda vírgen.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSP.
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 2	1. O. nubecillas.
12 del dia.	13 grad.	28 p. 2	1. E. sereno.
5 de la tarde.	14 grad.	28 p. 3	1. Idem.

ESPAÑA.

Requena 12 de febrero.

La division de Marmont pasó por este pueblo amilanada con direccion á Madrid, de resultas de hallarse el general Castaños con 400 hombres por sus inmediaciones. Aquí han dexado 200 de guarnicion, que no osan salir fuera del pueblo, y duermen con las armas en la mano. Se tiene por cierta, segun relacion de los mismos, la toma de Badajoz por una division de conuinados mandados por el general ingles Hill. (*Diario de Alicante.*)

Bienservida 21 del mismo.

Antes de ayer llegó á Manzanares el mariscal Victor acompañado de 200 hombres, la mitad de caballería: iba con dos generales de division, y llevaba sus equipages y tres cañones de montaña. La voz general es que su viage es á Paris. Ayer se esperaba un conuoy crecido de mutilados. En la provincia no quedan ya

mas guarniciones que las de Santa Cruz, Manzanares, Villarrubia, Almagro é Infantes; y estas con la mitad de la fuerza que tenian. (Idem.)

Alicante 5 de marzo.

Por una carta de la Coruña se sabe que al dia siguiente de haber salido los franceses de Gijon, entró un barco enemigo en aquel puerto con 150 camisas, en el concepto de que subsistian allí los franceses, cuya presa será un buen socorro para nuestras tropas.

Del 7 del mismo.

Los jurados de Madrid están sumamente descontentos con la última orden de Napoleon acerca de que todos ellos vayan á Francia, ó bien para tener el honor de servir baxo las inmediatas órdenes imperiales y reales, ó bien en la clase de prisioneros. Ni uno ni otro les agrada; y ahora, en el momento de dexar el pais donde han tenido su cuna, sienten estos hijos ingratos una chispa del amor de la patria, y algunos se atreven á manifestar publicamente su disgusto diciendo, que si reconocieron á Joseph fué para no salir de España; pero que si los sacan fuera, se olvidarán de su juramento.

Del 16 del mismo.

LA COMISION DE GOBIERNO DEL REYNO DE VALENCIA

A SUS HABITANTES.

A la Junta Superior de esta provincia disuelta por sí misma como sabeis, ha reemplazado la Comision de Gobierno que acaba de establecer el zelo y patriotismo del Excmo. Sr. Capitan General del Reyno, Presidente de su real Audiencia, y General en xefe del segundo y tercer ejército Don Joseph O-Donell. Salió pues este hermoso pais del estado de horfandad en que fué dexado. Los pueblos y las justicias encontrarán una proteccion que acaso jamas habrán tenido, y los grandes recursos de este suelo destinado por los vándalos á fabricar las cadenas de nuestra esclavitud, serán recogidos y aprovechados en labrar la corona de nuestra libertad. La administracion de la justicia para que los pueblos sean felices, la economica y pura recaudacion é inversion de los fondos públicos para que no haya tantos sacrificios y el restablecimiento del orden en todos los ramos para que los

malvados, los egoistas y los poderosos intrigantes no triunfen mas sobre los inocentes, los patriotas y los desvalidos, serán los objetos que ocuparán dia y noche única y exclusivamente todos los cuidados de la Comision. Ya en estos momentos de su reciente instalacion ha tomado las providencias mas enérgicas para que la real Audiencia de este Reyno, sostenida solo por sus dos oidores D. Francisco Toribio Ugarte y D. Joseph Lopez de Cozar, se organice al punto y entre con toda su plenitud al ejercicio de sus funciones. Ya está echando sus miradas sobre la equidad en los repartimientos, sobre la integridad de su percibo y la pureza de su inversion. Las alhajas de plata mandadas recoger, los bienes y las rentas que se deben sequestrar, llaman imperiosamente su atencion. Vuelve su vista á los agravios en las contribuciones y á los abusos en la administracion para tocar el tiempo venturoso de las indemnizaciones, y de las reformas. Imagina con placer las mejoras de que son susceptibles las subsistencias del ejército con mucha ventaja del soldado, y no ménos grande alivio de los pueblos. Ya prepara sus medidas sobre el estado de los hospitales. Desapareció. Valencianos, la apatía, ó la inaccion: el interes particular callará á la voz angusta del interes público, ó lo que es lo mismo el interes de uno cederá al interes de todos. Estas son las vases de la Comision. Estas son las de nuestra libertad. Pueblos del Reyno juntad vuestros votos á los suyos: sancionadlos con la obediencia que es su mas firme columna: de ella resultará la unidad de nuestros esfuerzos, y de esta unidad la libertad de todos. Alicante y marzo 11 de 1812. — *Joseph Sanguan.* — *Juan Romero Alpuente.* — *Joseph Lopez de Cozar.* — *Higinio Burúnda.* — *Antonio Roca.* — *Alfonso Martinez*, secretario interino. (Idem.)

Del 27 del mismo.

Un sugeto de graduacion, escribe á otro de igual clase desde la Mancha fecha 18 de marzo lo que sigue.

“A noche durmió en Mora un convoy, venian acompañándole 50 franceses útiles, 20500 inválidos y 200 prisioneros; la mayor parte de la division vino desde las cercanías de Badajóz á unirse en Córdoba; caminan como todos hácia Castilla; esperamos muy pronto ver evacuadas las Andalucias.”

Del 29 del mismo.

Un sugeto de caracter escribe desde Murcia, fecha 23 marzo, las noticias siguientes.

“ Los generales Victor, Monthron, y otro mas que con un gran convoy marchaban á Francia, han caido prisioneros en poder de Mina y otros partidarios; el convoy dicen asciende á 30 millones; esperamos la confirmacion de tan feliz noticia, para ver acabar á estos pérfidos que tanto nos incomodan en nuestros suelos.” (Idem.)

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Cartagena en 5 dias, el capitan Francisco Bador, español, laud Sta. Isabel, con un pasagero y lastre.

De Lloret en 2 dias, el patron Baudilio Llobera, catalan, laud Sta. Tecla, con 10 pasageros y lastre.

De Arenys en 5 dias, el patron Juan Villibera, catalan, laud el Carmen, con 2 pasageros y vino.

De Badalona en 3 dias, el patron Francisco Giral, catalan, laud S. Antonio, con 2 pasageros y cáñamo.

Dieta. Cebada á 28³/₄ ds. la varchilla, en el almacén de Mandilego, calle de la Mar, y empezará esta tarde.

Quaderno. Manifiesto del Excmo. Sr. marques del Palacio, sobre su incidente en las Córtes, y sobre su conducta: se hallará en casa de D. Nicolas Carbonell, plaza de Cort, á 6 rs. vn. = Nueva estampa de Santa Teresa, papel de marquilla, con toda su genealogia, escudo de armas, y enlaces con las familias mas illustres, y su explicacion, á 2 rs. vn., en la misma casa de Don Nicolas Carbonell.

Avisos. La persona que hubiese traído de Cádiz una carta para D. Mariano Conrado, ó la que sepa que otro la haya traído, se le apreciará que lo avise al editor de este diario, anunciando á donde se ha de acudir para recogerla.

El dia 11 se despacha correspondencia para Vilanova; y el 13 para Mahon.

Sirvienta. En la imprenta de este diario darán razon de la casa en que necesitan de una cocinera que sea valenciana ó catalana.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: *El Chismoso*, tonadilla, bayle y saynete.

M A L L O R C A:

En la imprenta de Brusi, calle de Can-sa-vellá.